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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：港珠澳大橋本
周二將迎來通車五周年，運輸及物流局局長林世雄
昨日在網誌表示，今年9月大橋日均人流約57000人
次，而本月2日的車流更達歷來最高約15600架次。
他指出，特區政府一直致力增加使用大橋的粵港及
港澳車輛常規配額，推行及落實新通行措施，以增
加大橋車流，推動大灣區的經濟融合及深化大灣區
的互聯互通。

國慶假錄單日車流15600架次
林世雄指出，港珠澳大橋於今年9月平均每日人流

約57000人次，已接近疫情前平均水平。車流方面，
本月2日，即國慶長假期間，更達歷來最高約15600

架次，而上月平均每日車流約7500架次，是疫情前
平均每日車流的約180%。他形容這項偉大的工程，
見證三地人民頻繁的往來，令人鼓舞。

他強調，特區政府一直以 「用好、管好大橋」為
原則，致力增加可使用大橋的粵港及港澳車輛常規
配額，以及推行及落實新通行措施以增加大橋的車
流，推動大灣區的經濟融合及深化大灣區的互聯互
通。

林世雄續稱，除常規配額外，粵港於今年7月1日
實施的 「港車北上」，讓香港單牌私家車在毋須取
得常規配額下，以自駕方式經大橋到廣東省作短期
商務、探親或旅遊。截至10月19日，特區政府共收
到超過27000宗 「港車北上」申請，當中約20000宗

已完成兩地所有程序，合資格出行；而在10月的首
10天，每天平均約有1700架次通過大橋來往香港和
珠海，最高一天更達近4000架次。聯同港澳政府設
立的 「大橋澳門口岸泊車轉乘計劃」等措施，希望
能便利粵港澳居民往返三地，實現大灣區 「一小時
生活圈」。

林世雄表示，港珠澳大橋是全球目前最長的橋隧
組合跨海通道，是三地政府及不少工程人員的心
血。他希望能更好發揮港珠澳大橋的作用，繼續與
粵澳政府積極探討有關規劃及優化安排。長遠而
言，大橋的使用與粵港澳三地包括大灣區內城市的
發展互相牽引，香港會繼續與粵澳兩地攜手，把握
機遇繼續促進大灣區進一步互聯互通。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：第五屆粵港澳大
灣區師德論壇昨日在香港舉行，以 「教育高質量發展
下的教師專業操守」為主題，約500名來自粵港澳的
學者、專家、校長及教師參與，超過5萬名教育工作
者線上同步參與。

蔡若蓮：強教必先強師
教育局局長蔡若蓮在開幕儀式上致辭表示，強教必

先強師，加強教師隊伍建設，是建設教育強國最重要
的基礎工作。一直以來，教育局大力支持校長與教師
的專業成長，加強師德師風的建設，目標是為香港打
造一支專業優秀的教育團隊。

蔡若蓮表示，教育局最新公布的《教師專業操守指
引》，強調把教育專業和個人修養相結合，以德育
人，對教師團隊的質素嚴格把關，推動香港教育向更

高質量發展。她續說，教育局全力推進教師專業發
展，未來希望進一步推動粵港澳的專業交流，讓粵港
澳大灣區三地校長和教師互學互鑒，協力推動優質教
育。

據介紹，論壇由華南師範大學和香港教育大學共同
主辦，並獲教育部教師工作司、教育部港澳台辦公
室、廣東省教育廳和香港特區政府教育局作指導單

位。論壇匯集內地及海外的教育工作者，透過主題報
告、演講、分論壇專題報告，以及主題沙龍多元形
式，共同探討新時代師德師風的建設。論壇主講嘉賓
包括北京師範大學資深教授、原中國教育學會名譽會
長顧明遠，香港教育大學校長李子建，清華大學教育
研究院院長石中英，以及香港大學教育學院榮休教授
程介明。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：旺角花墟昨早
忽然有野豬出沒，一間花店男店員遇襲受傷，清醒
送往廣華醫院接受治療。漁護署表示，十分關注事
件，考慮到該頭野豬曾襲擊市民，讓其繼續在市區
出沒會對公眾構成危險，遂將其人道處理，以保障
市民安全。

漁護署表示，涉事野豬為成年雌性，重約 55 公
斤，體長約1.2米。署方於早上接獲警方轉介，派員
到花墟現場跟進，專隊到場後發現野豬衝入園藝街
一間花店，並咬傷一名男店員，漁護署獸醫遂以麻
醉槍將野豬麻醉並捕捉。署方向傷者致以慰問。

兩年捉捕670多頭人道處理
漁護署表示，署方自2021年11月起採取新措施，

定期於有多頭野豬出沒、曾經發生野豬傷人個案或
野豬可能對公眾構成危險的地點捕捉野豬，並將其
人道處理。新措施施行至今，署方共人道處理 670
多頭野豬，野豬滋擾黑點由2021年的63個減少至現
時的28個，野豬出沒或滋擾報告數字亦由2021年超
過 1400 宗降至去年約 1100 宗及今年截至 9 月約 770
宗。此外，野豬傷人個案亦分別由2021年的20宗及
去年36宗，減少至今年至今的8宗。

【香港商報訊】記者萬家成報道：今年8月起，
因肺炎支原體感染而入住公立醫院的人數有增加
趨勢。疫苗可預防疾病科學委員會主席劉宇隆昨
日在電台節目表示，肺炎支原體感染可引致嚴重
肺炎和併發症，甚至死亡，而目前並無預防疫
苗，呼籲市民注意個人衛生。

無預防疫苗隔數年爆發
劉宇隆指出，感染肺炎支原體後可能出現多類

病徵，包括上呼吸道感染、支氣管炎引致咳嗽和
發燒等，例如咳嗽持續數星期，最嚴重是引致肺
炎、腦炎。他說，這個病潛伏期可達1至4星期，
如果有群體長時間處於密集、空氣不流通的環
境，較易受感染，所以通常在院舍及學校爆發。

香港大學兒童及青少年科學系臨床副教授葉柏強
說，肺炎支原體感染在香港每隔數年就會爆發一
次，上一次是在2019年，九成感染者出現發燒和咳
嗽等徵狀，一成感染者可能出現嚴重下呼吸道感
染。他又提到，近年在世界各地，肺炎支原體感染
對抗生素的抗藥性有惡化情況，現時有六至七成新
感染個案，可能需要用一些藥效更強的抗生素治
療，這可能影響到小朋友的骨骼及牙齒。

【 香 港 商
報訊】記者
木子報道：
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示，香港首次參與承辦全運會，統籌辦
將全力以赴，為市民帶來一個精彩的全
運會。楊德強表示，這次全運會由粵港
澳三地聯合承辦，因此需要協調分工，
將與廣東省及澳門各相關部門緊密合
作，商討具體細節。

楊德強曾任體育專員多年，期間成功
策劃和組織了多個大型體育賽事。他
說，兩個崗位都是跟體育有關，但也有
差別，體育專員主要負責香港體育政策
的推動和發展，比如體育普及化、精英
化、城市化、專業化、產業化，涉及政
策層面；統籌辦主任的工作則比較具體
化，但最終亦是推動體育的發展。

廣東省已同意讓香港舉辦八個體育賽
事，另有四到五個群眾賽事，早前有消息

稱該八個賽事包括單車、劍擊、高爾夫球、帆船、手
球、七人欖球、足球及沙灘排球等。楊德強透露，香
港已將希望舉辦的賽事項目提交有關部門，各方都在
討論，最終仍需體育總局拍板。他又期待今次以新身
份籌備大型體育項目，能吸引更多市民參與，加深對
運動的認識，增加大家對體育的參與度。

將使用啟德體育園新場地
杭州亞運會早前圓滿結束，香港運動員表現出

色，社會體育氛圍良好。楊德強指出，近年很多市
民想親身觀看運動員比賽，全運會前會做好一系列
宣傳活動，讓大家感受氣氛，也讓更多市民參與體
育運動， 「希望未來能在香港辦更多體育賽事，讓
大家去觀賞體育，帶動運動的氣氛。」

楊德強希望在全運會舉辦時，可給社會帶來一個
很好的體育體驗。他續稱，啟德體育園將於2024
年完工，屆時港隊運動員有機會在新體育園主場比
賽，期待屆時能為運動員提供全新的、完善的場
地，讓運動員爭取最好成績。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：牛池灣德望女
校上周一（16日）早上有一名男子身穿校服假扮學
生，潛入校園內的洗手間企圖偷拍，被學生揭發後
逃去。警方黃大仙重案組接手追查後，於前晚（20

日）在新蒲崗一幢工廠大廈內，以涉嫌窺淫罪拘捕
一名30歲男子。警方押解他到將軍澳住所搜查，檢
獲大批女性衣物，包括多間學校的校裙、高跟鞋、
女性內衣、絲襪、假髮、化妝品等。

住所搜16間不同中學校裙
黃大仙警區助理指揮官(刑事)劉嘉豪昨日交代案情

時表示，本月16日早上9時半，黃大仙區一所中學
入面有學生發現一名身穿該校校服的男子藏匿女廁
廁格內，該男子被發現後立即逃離校園，逃去無
蹤。黃大仙刑事總部接獲報案後，立即從多方面全
力追捕涉案人士，包括搜集校園及周邊地方的閉路
電視紀錄，經過多日調查和線索分析，最終鎖定疑
犯，於前晚約 7 時半在新蒲崗區內一個工廠大廈單
位，以涉嫌窺淫罪拘捕一名30歲本地男子。

警方在上述工廈單位及其位於將軍澳的住所搜
查，檢獲大批女性衣物，包括16
間不同中學的校裙、高跟鞋、女
性內衣、絲襪、假髮、化妝品、
三部手提電話、一部電腦等。該
男子正被扣留調查，案件由黃大
仙警區重案組一隊繼續跟進。

劉嘉豪指，案發當日疑犯所穿
的德望校服暫時未尋獲，警方會
調查他的電子儀器，有沒有與案
相關的證據，暫時亦未接獲其他
學校報案指有同類事件發生。至
於被捕男子是否有易服癖，警方
稱由於檢獲不同女性物品和衣
物，會循相關方向調查。

劉嘉豪重申，窺淫是嚴重罪
行，而且行為卑劣。根據香港法
例第 200 章刑事罪行條例，第
159AAB 條窺淫罪，一經循公訴
程序定罪，最高可被判監 5 年，
呼籲市民切勿以身試法。
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野豬鬧花墟
咬傷男店員

潛德望女校偷拍易服男落網

港珠澳大橋人流已恢復至疫前水平

發展創作比賽舉行頒獎
今次比賽吸引31間中學、共142位高中生參與，經歷

近半年的過程，昨天終有賽果並舉行頒獎典禮，主禮嘉
賓包括發展局局長甯漢豪，立法會議員謝偉銓、劉國
勳，香港測量師學會會長黃國良、高級副會長林家輝
等。

甯漢豪致辭稱，北部都會區除了可為香港提供更多

土地量，也能照顧香港的住屋及經濟發展需要，提供
3000公頃新發展土地，新建50萬個居住單位，創造
50萬個就業崗位；但理想的北部都會區不只是追趕
量，而是提升生活質素的社區，房屋空間可以大些，
休憩用地空間可以多些，現時香港人均休憩用地面積
為2.7平方米，北部都會區則可增至3.5平方米。

她又稱，理想的北部都會區也是可持續發展社區，
城市設計上打造 「15分鐘生活圈」，以古洞北、新
田科技城為例，期望居民主要活動範圍，距離鐵路或
公共交通樞紐 500 米範圍之內，多採用綠色運輸模
式，除了以鐵路為骨幹，亦有完善行人及單車網絡，
以達減碳目標。新田科技城也不只有創科設施，也有

文化及康樂樞紐、人才公寓、商業及零售設施，是一
個 「企業園」的構思。

甯漢豪透露，當局正積極推展北部都會區，其中古
洞北、粉嶺北新發展區已有房屋開始入伙；洪水橋/
廈村正在動工，首批房屋會在明年起入伙；北部都會
區有不少老舊村莊及濕地，環境保育資源豐富，會考
慮學生作品中年輕人和長者都適合居住 「青銀共
融」、吸引內地居民來港鄉郊遊、保留香港傳統特色
等創意。

優秀作品成重要參考
黃國良致辭表示︰ 「同學們優秀的作品可成為重

要的參考和借鑒，鼓勵決策者更重視和善用年輕一
代極具創意的想法，以更好地平衡經濟發展、環境
保護、地區特色、歷史文化和各利益相關方之間的
關係。」

評審團分別從3D模型組別及多媒體影片組別中選
出了冠軍、亞軍、季軍和優異獎，又從兩個組別的入
圍隊伍中選出了最具創意大獎和最佳故事地圖大獎的
得主。其中，3D模型組別的冠軍由順德聯誼總會梁
銶琚中學的馬浚言、高銘謙、鄭暐曦和簡懿的4人隊
伍奪得。多媒體影片組別的冠軍由迦密柏雨中學李伊
藍、林珀妤和梁佩瑜的3人隊伍奪得。

甯漢豪：增供土地房屋提升生活質素

理想北都打造「15分鐘生活圈」
【香港商報訊】記者李銘欣報

道：香港測量師學會舉辦地區發展
創作比賽，鼓勵學生發揮創意，描
繪心目中的北部都會區。經歷近半
年的比賽，香港測量師學會昨日舉
行頒獎禮。發展局局長甯漢豪致辭
表示，理想的北部都會區不只是土
地量，而是提升人民生活質素，冀
望可打造 「15分鐘生活圈」 ，令居
民的活動範圍可保持在鐵路或公交
樞紐500米內。

香港測量師學會舉辦地區發展創作比賽，讓學生發揮創意描繪心目中的北部都會區，賽事順利完成昨舉行
頒獎禮。 記者 崔俊良攝

大灣區師德論壇
逾5萬人線上參與

第五屆粵港澳大灣區師德論壇昨在香港舉行，有來自粵港澳的學者、專家、校長及教師參與。 政府新聞處圖片

楊德強獲港府委任為
全國運動會統籌辦公室
主任。 記者 木子攝

警方在疑犯住所搜獲大批女性衣物，包括16間不
同中學的校裙。

野豬闖入旺角花墟店舖咬傷人，最終被捕捉人道
處理。 網絡圖片 肺炎支原體感染趨增
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